

Urge formación humanista de los profesionales de la salud

Decano iniciará gestiones para regularizar atención de cirugía máxilo facial

Canalizar más los esfuerzos de la Facultad de Estomatología Roberto Beltrán de la Universidad Cayetano Heredia para la solución de los problemas prioritarios de la salud oral de los habitantes del país, es el principal objetivo del doctor Fernando Salazar como nuevo Decano de dicha facultad universitaria. También se ha comprometido a promover los programas "Sonrisas" y "Escuelas Libres de Caries".

¿Cuál es su programa como nuevo decano?

Dar énfasis a la formación humanista de los alumnos para que sean buenos profesionales, especialmente odontólogos de muy alta calidad.

Luego compartir el conocimiento de esta Facultad con la comunidad académica y la comunidad en general dando cumplimiento con el precepto de la universidad: "Spiritus Ubi Vult Spirat" que significa que el espíritu se difunde por doquier y nos da la responsabilidad que lo que se produce como conocimiento académico o científico en la universidad para ser puesto al servicio de la



Doctor Fernando Salazar.

sociedad en general.

Enfaticó sobre la necesidad urgente de acercar más los esfuerzos de la Facultad a la solución de los problemas prioritarios en salud oral del país. Todavía estamos enfrentando problemas que en otros países han sido superados como la caries dental y la enfermedad periodontal.

Solo faltaría resolver aspectos de gestión de servicios y de implementación de intervenciones, basadas en evidencias científicas con una óptica comprometida con la sociedad.

Por las secuelas irreversibles de estas enfermedades nos llaman "el país de los desdentados" ¿Qué opina usted?

Es posible que tengamos poblaciones con altos niveles de edentulismo que lleven a esa designación. Para rebatir este concepto debemos basarnos en los enfoques científicos para enfrentar estas enfermedades.

Estamos evaluando el "Programa Sonrisa" y el "Programa de Escuelas Libres de Caries" que están insertados en el enfoque de buscar Comunidades Saludables.

El primer programa se basa en el cuidado de la salud de la población infantil desde el momento de la gestación, entendiendo a la madre según su educación como un factor de riesgo y la protección del infante.

Con estos programas modelo creemos que podemos contribuir a cambiar esa imagen que nos atribuyen.

¿Se modificaría la currícula de la Facultad?

Actualmente nuestra currícula es óptima para los fines que se persigue. Sin embargo debemos hacer

ajustes permanentes para lograr en forma dinámica la formación de profesionales.

Dr. Fernando Salazar ¿Por qué los cirujanos máxilo faciales titulados no pueden ejercer en los centros asistenciales de IV Nivel?

Creo que el enfoque unidisciplinario médico es el que está generando esas barreras. Tenemos que buscar un enfoque multidisciplinario en el corto plazo y transdisciplinario en el mediano plazo. Así, los problemas que tengan que resolver estos profesionales se basarían en las competencias que tengan.

Necesitamos profesionales que ayuden a la reinserción social de las personas afectadas como es el caso de aquellos que tienen el paladar hendido o labio leporino.

Para evitar la exclusión de los odontólogos en el IV nivel de atención se tiene que trabajar en la formación de equipos de salud así se encontrarían las fortalezas para la solución de los problemas de las personas.

También creo que uno de los problemas es el mercado. Saber quién es el que factura por los tratamientos. Luego, quiénes se benefician. Saber cuáles son las estructuras sociales que hacen que las personas reciban el cuidado con el profesional adecuado.

¿Usted haría alguna gestión para que estos odontólogos puedan realizar sus actividades sin limitaciones?

De hecho que sí. Creo que todas las facultades de odontología tienen que empezar una labor de hacer visible las competencias de los cirujanos máxilo faciales.

Hay hospitales que limitan la capacidad de estos odontólogos. ¿Cuál sería la razón?

Además de las razones que señalé, creo que es la falta de diálogo académico. Las universidades deberían convocar a las distintas profesiones que trabajan alrededor de los problemas máxilo faciales. Por ejemplo, en esta universidad, donde está la mayoría de las profesiones de salud, podemos debatir sobre el problema a fin de encontrar soluciones como la identificación de competencias que sean complementarias en un equipo profesional.